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Résumé : La mondialisation conduit inéluctablement à une contestation de plus en plus 
puissante de l’Etat providence. Les firmes multinationales veulent s’affranchir des lois 
antitrust, des contrôles environnementaux, de la défense excessive des services 
collectifs. L’Etat doit rester d’abord le gendarme des lois qu’elles auront inspirées. La fin 
du capitalisme social est programmée, avec le développement des inégalités et la 
précarité accrue du travail. Ainsi, naît un Etat collaborateur. Celui-ci est peu soucieux de 
la défense des valeurs humanistes en faveur d’un matérialisme croissant qui sonne 
l’affaiblissement des solidarités, de l’échange égal d’information et de la démocratie Les 
inégalités seront alors le ferment des conflits qui menaceront l’idée même de la 
démocratie. 
 
Summary : Globalization inevitably leads to an increasingly powerful challenge to the 
welfare state. Multinational companies want to get away from antitrust laws, 
environmental controls, excessive defence of public services. The state must first remain 
the policeman of the laws they have inspired. The end of social capitalism is 
programmed, with the development of inequalities and the increased precariousness of 
work. Thus, a collaborating state was born. This one is not very concerned with the 
defence of humanist values in favour of a growing materialism which sounds the 
weakening of solidarities, the equal exchange of information and democracy Inequalities 
will then be the basis of the conflicts which will threaten the very idea of democracy. 
 
Mots clés : Globalisation, Firmes multinationales, démocratie, inégalités économiques, 
Etat, marché, information, Globalization, Multinational companies, democracy, 
inequalities, State, Welfare state 
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